



Mi Universidad

Cuadro Sinóptico

Nombre del Alumno: Leidy Mariana Velasco García

Nombre del tema: Metaparadigma de enfermería

Parcial: 1er parcial

Nombre de la Materia: Fundamentos de enfermería I

Nombre del profesor: María Del Carmen López Silba

Nombre de la Licenciatura: Enfermería

Cuatrimestre: 1er cuatrimestre

1.5 METAPARADIGMA DE ENFERMERIA

El metaparadigma representa la perspectiva global de cualquier disciplina

Nightingale en 1859 expresó por primera vez sus ideas acerca de esta disciplina.

El metaparadigma constituye así, un elemento importante de la dimensión filosófica.

Se justifica de forma específica como base de construcción de su conocimiento (epistemología)

En 1974 Torres y Yuta tras el análisis de estudio, concluyen que los elementos de:

Cuidado de enfermería, Salud, humano y sociedad eran fundamentales para todos los programas educativos

En 1989 Jacqueline Fawcett utiliza el término metaparadigma para expresar los conceptos que deben abarcar a la disciplina.

- * Persona
- * Salud
- * Entorno
- * Enfermería

Relación entre los conceptos

- * Persona y salud
- 2.- Persona y entorno
- 3.- Salud y el cuidado
- 4.- Entorno y salud.

CONCLUSIÓN

El metaparadigma en conclusión es una disciplina que ayuda a desarrollar marcos de referencia conceptuales.

Hoy en día cuando se habla de metaparadigma se habla de los estudios básicos de enfermería ya que uno de sus conceptos es la disciplina, la cual es un elemento básico de la profesión.

El metaparadigma tiene diferentes referencias dependiendo de que concepto estemos hablando y bueno representa la perspectiva global de cualquier disciplina las cuales se enfocan en: persona, salud, enfoque y enfermería.

Estas disciplinas son fundamentales en la profesión ya que son el pilar de enfermería y son de las principales cosas por las cuales la profesión se dio a conocer gracias a las contribuciones de diferentes teóricas.

BIBLIOGRAFÍA

Antología de Fundamentos de Enfermería 1